



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del alumno: Leyvi Jacqueline Hernández Aguilar.

Nombre del profesor: Janette Yvonne García Castro.

Nombre del trabajo: Ensayo sobre la globalización.

Materia: Problemas socioeconómicos contemporáneos.

Grado: 3°

Grupo: A

De Psicología

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de Junio de 2024.

INTRODUCCIÓN.

La globalización es uno de los fenómenos mas influyentes y complejos del siglo XXI, transformando radicalmente la forma en que las naciones, las economías y las culturas interactúan entre sí. Es un proceso de interconexión y dependencia mutua, facilitando por avances tecnológicos y la liberación del comercio, ha generado un sinfín de oportunidades y desafíos para muchos países, mientras que algunos países y sectores han experimentado un crecimiento económico sin precedentes y una mayor diversidad cultural, otros han sufrido desventajas significativas, como el aumento de la desigualdad, la pérdida de soberanía, la disminución de ofrecer mejores oportunidades hasta llegar a la pobreza.

En este ensayo se explorará más a fondo acerca de la globalización se explicará la teoría, opinión y comentarios de diversos autores de la globalización como ven desde su perspectiva y que concepto le dan a la globalización, como es para ellos, como se desarrolla y cual es la influencia para los países que son ricos y para los países que están en desarrollo, como se ha ido desarrollando desde hace años atrás hasta la actualidad.

Así como mis comentarios, mi perspectiva y mi opinión acerca de cada autor de lo que expresa acerca del tema de la globalización.

LA GLOBALIZACIÓN.

A finales del siglo veinte, la humanidad experimenta un aumento en la dispersión de la información, acompañado por un creciente abuso en el manejo de las palabras y de sus significados, tal es el caso de la palabra “globalización”, un vocablo que se ha puesto de moda durante la década de los noventa, y que es utilizado como título y/o tema en libros, artículos de revistas, conferencias, cursos universitarios, y en múltiples foros y reuniones de organismos internacionales, entes públicos, empresarios, cámaras, sindicatos, cooperativas, ONGS, y otros.

---La globalización se a dado durante varios años atrás, que ha venido en aumento hasta la actualidad, es una palabra que se escucha en diferentes lugares como en la escuela que viene en los libros para que los alumnos que están en formación conozcan acerca del tema que en un futuro les servirá para su formación profesional y tengan un conocimiento amplio y sólido, principalmente en las empresas como será el manejo de su capital, sus finanzas entre otros aspectos. En términos generales la globalización es un proceso de interconexión e integración creciente entre los países del mundo, impulsado por el comercio internacional, la inversión, los flujos de información, la migración y la tecnología---

James H. Mittelman, profesor de relaciones internacionales e investigador en economía política internacional, considera que “La globalización es una fusión de procesos transnacionales y estructuras domésticas que permiten que la economía, la política, la cultura y la ideología de un país penetre en otro. La globalización es inducida por el mercado, no es un proceso guiado por la política”.

---James define a la globalización no solo es un fenómeno económico sino que abarca dimensiones políticas, sociales, culturales y ecológicas, que deben ser analizadas en conjunto para poder comprender completamente el impacto de la globalización en cada dimensión, James argumenta que la globalización beneficia a los países ricos y a las elites económicas, mientras que los países que están en desarrollo y las clases trabajadoras enfrentan mayores desafíos, que tienen menos oportunidades para poder crecer económicamente para poder entrar en la parte de la globalización que hay desigualdad por no contar con los requisitos necesarios

que con los países que ya son ricos y se hacen mas ricos que se sienten con poder y se beneficien cada vez más, crean una jerarquía donde los países mas poderosos desarrollan un control sobre la economía global---

Rodolfo Cerdas, profesor en ciencias políticas, se refiere a la globalización como “el acelerado proceso de cambio que, a nivel mundial, se ha venido desarrollando en todos los ámbitos del quehacer humano, pero muy particularmente en lo referente a lo militar, lo económico, el comercio, las finanzas, la información, la ciencia, la tecnología, el arte y la cultura”.

---Este autor Rodolfo a diferencia del anterior se centra en mas aspectos a analizar para determinar la globalización de igual manera para el hay desigualdad entre los países ricos y los países que están en desarrollo para poder considerarse un país rico, que tienen mas oportunidades y se benefician más, que el echo de ser un país rico y productivo se sienten con derecho de controlar a los demás como el comercio, la materia prima, las finanzas, etc. Considera que este proceso no tiene un carácter unívoco o igual es decir es sus formas de expresión---

Carlos Moneta (1996:53-54), secretario Permanente del Sistema Económico Latinoamericano (SELA), considera que cuando se habla de globalización se tiende a identificarla con el proceso de globalización económica, olvidando las dimensiones política, cultural y social. Sostiene que en el campo cultural podría entenderse la globalización como el pasaje de identidades culturales tradicionales y modernas, de base territorial, a otras modernas y postmodernas, de carácter transterritorial.

---Para Carlos Moneta la globalización la ha abordado como un enfoque más particular en sus impactos y dinámicas en la región, lo considera como un modelo complejo, que no se estructura desde la lógica de los estados o naciones sino de los mercados, esto quiere decir que no solo se comunican de forma oral o escrita sino también por medio de la tecnología que es una herramienta la cual facilita muchas cosas para que se puedan comunicar y llevar a cabo diferentes operaciones, mediante la producción industrial de la cultura---

Klaus Bodemer, investigador en economía política internacional, considera que existen dos vertientes de interpretación del fenómeno de la globalización, una versión pesimista y una optimista.

---El autor Klaus habla de dos vertientes, en la versión pesimista dice que la globalización es la encarnación del mal porque es como la causante de la competencia de localización, la desocupación creciente y la incapacidad de la acción estatal para proveer seguridad ante los riesgos sociales que puedan existir, y la versión optimista es todo lo contrario es un forma positiva de ver las cosas y poder tener un crecimiento, nuevas oportunidades, una mejor producción y los mercados mejorar sus oportunidades que crezcan sus ganancias a nivel mundial---

Aldo Ferrer considera que los contenidos más espectaculares de la globalización se registran en la difusión de información e imágenes a escala planetaria y en los mercados financieros. Por una parte, el plano virtual de la globalización y por la otra, en el plano de la economía.

---A grandes rasgos para Ferrer la globalización se basa todo en un informe el cual contiene la información incluyendo imágenes, escalas, graficas, datos importantes y relevantes, en el plano virtual promueve la visión de una aldea global y en el plano de la economía hay un crecimiento del comercio internacional a tasas mayores que las de producción. Su enfoque tiene relación con sus efectos en los países de desarrollo económico sostenible e independiente, critica el modelo neoliberal que ha dominado la globalización---

Dierckxsens distingue dos grandes períodos que caracterizan el proceso de globalización. El primero es de crecimiento sostenido debido al gran impulso que recibieron los sectores productivos con una clara intervención del Estado. En el segundo, las inversiones tienden a abandonar la esfera productiva, al tiempo que adquieren carácter transnacional.

---El autor Dierckxsens considera que el proceso de la globalización es una guerra económica por el mercado mundial, a mi perspectiva algo que tiene mucha razón es que la exclusión económica y la pobreza acompañan a la globalización porque

en vez de tener un mejor cambio para el país y todos los países en general, un crecimiento económico, mayores oportunidades, etc. Tenemos todo lo contrario el crecimiento económico disminuye por lo que genera que muchas personas migren a otros países para tener mejores oportunidades y brindarle una mejor calidad de vida a sus familias, y hace que los países que son ricos se vuelvan mas ricos aun y los países que están en desarrollo no puedan crecer más y poder entrar en la competencia con los demás países para generar oportunidades a los habitantes que habitan en tal país y de tal manera generar un cambio que beneficie a todo el mundo--.

CONCLUSIÓN.

En conclusión, podemos darnos cuenta que a grandes rasgos la globalización a la perspectiva y opinión de cada autor ha sido un motor de crecimiento y progreso para algunos países, así como también ha dejado a muchos otros en situaciones de vulnerabilidad y exclusión lo que ha influido que no puedan tener un crecimiento y puedan generar oportunidades, que tiene mucha relación con lo que expresan uno del otro. Para que los beneficios de la globalización sean mas equitativos, es crucial implementar políticas publicas que promuevan la inclusión social, la justicia económica y la sostenibilidad ambiental. La cooperación y la integración son algunas de las estrategias que se podrían implementar para poder fortalecer la resiliencia de los países en desarrollo y así poder permitirles competir en la economía global de una manera mas justa y sostenible en igualdad de condiciones.

La globalización sabemos que está en constante evolución y puede ser moldeado por decisiones colectivas y políticas efectivas, al abordar sus desafíos de manera proactiva y colaborativa, la humanidad puede aspirar a un futuro donde los beneficios de la globalización se distribuyan de una manera que sea mas justa y donde se pueda respetar y valorar las diversidades culturales, sociales de tal manera que se pueda evitar hasta el punto de no llegar a la pobreza y cada país pueda tener una buena estabilidad económica.

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS.

(UDS, problemas socioeconómicos contemporáneos, unidad II, antología pág.63-68, apuntes de clase, 15-06-2024)